
 

 

 

 

 

 

第４０回 

○場 所：ふれあいサロン 

○時 期：令和元年９月２６日 19：00～21：00 

○参加者：委員６名 一般参加３名 行政４名  

 

第１ 村長あいさつ 

 １ 9月も駆け足で過ぎていきました。 

 ２ 10月に日本福祉大学の ORT が東白川村で行われます。 

 ３ 五加地区の石戸(いわと)神社老朽化に伴い、今後の活用にむけて審議がさ

れています。石戸神社は村内最古の木造建築物です。 

 ４ 新しい東白川村国保診療所が開所されます。白川町黒川地区の安江医院

さんが閉じられるとのことで、黒川地区は無院地区となります。そこで、

行政区を越えた連携として、白川タクシーによるデマンド型ドアトゥド

アを白川町黒川地区・東白川村診療所・白川町中川地区の新田医院間を試

験運行します。また濃飛バスとのダイヤ連携もされています。 

 ５ 今年はお米が良くはないようです。 

   「
※

みのりの郷」はどうですか？ 

   ※村の農業振興を担う第３セクター みのりの郷東白川株式会社 

   →収穫は集落営農のみです。やはり、お米のできは病気も発生して良くは

ないです。（賀谷さん） 

 ６ 来年度計画において、「日本で最も美しい村」連合の取組みと美しい村づ

くり委員会の取組みについて見直します。（PDCA） 

 ７ がんばる地域づくり補助金への応募が増えるよう、PR等を考えて実行し

ていきましょう。 

 

第２ がんばる地域づくり補助金プレゼンテーション 

東白川村 

美しい村づくり 

委員会 



   「東白川村 おやまとこやま」による山みちの維持管理と村有化周知及び

自然体験のきっかけづくり事業のプレゼンテーションが行われました。 

 １ 内容 

   発表者・・・居石真菜さん 

   日  程・・・10月中 

   会  場・・・はなのき会館隣の山林（村有林） 

   事業計画・・・①山みちの維持管理 

          ②山みちの村有化周知 

          ③山みち利用拡大へのきっかけづくり 

   計画中 ・・・①図書室利用の向上 

          ②絵本コーナーの場所づくり 

   収支計画・・・別紙参照（プレゼンテーション資料） 

   懸念事項・・・主催者の体調等により、③が開催できるか不確定の為、 

イベント開催されなくても補助金適用となるか。 

 ２ 意見 

  （１）山林が村有となったことは、自由に使える公園のような施設となるの

でしょうか？（野村さん） 

     A：公園ではなく村有林の属性となります。（３セク管理） 

  （２）整備作業自体をイベント扱いすれば良いのでは。（事務局 樋口） 

  （３）図書室と連携するアイデアがあります。 

     木育等の村民の方へのアプローチとして、図書室利用の向上を図りま

す。乳幼児と親が触れ合う場所づくりを行い、絵本や木育を通した子

育て応援をするアイデアです。これは、「山みち」での親子のふれあい

は、一般的にハードルが高いと前回のイベントをとおして感じました。 

そこで、よりオープンでなじみのある図書室を利用することを考えま

した。 

また、イベントでは「樹木医さんから学ぶ会（仮）」を行う予定です。

（真菜さん） 

  （４）大人が楽しめば子供はついてくるし、年配の方との遊びの交流もいい 

と思います。マムシを捕まえて食べるとか。（賀谷さん） 

  （５）「図書室の場所づくり」と「親子の場づくり」は別で考えて欲しいで

す。また、移動図書館やイベント等で、交流サロンなどの他の施設での



利用を検討するのはいかがでしょうか。ただ、私自身も、子供たちのこ

とを思うと、本や新聞を沢山読んで欲しいと考えています。（村長） 

２ 審査結果 

   ２年目継続事業として補助金利用を委員会は了承しました。 

 

第３ 視察について 

   前回に引き続き、令和元年度の視察について話し合いました。 

   前回の視察についての意見は以下となります。 

【前回、事務局から 3つの視察先を紹介】 

①奈良県下北山村（樋口案） 

   ②長野県伊那谷地域（安江祥公案） 

   ③長野県泰阜村(やすおかむら)（今井美奈案） 

  【前回の委員の意見】 

   ④既に視察した所を再度、深堀り視察する。 

   ⑤視察は必要ない。 

   ⑥分科会等のグループ別に視察先をそれぞれ決める。 

 １ 意見 

 （１）泰阜村へ視察に行きたい。 

どうしてもというわけではないですが。 

教育の事例を学びたいです。（小林さん） 

 （２）特に行きたいところはないです。みなさんが、目的に沿った視察先に行

けばよいと思います。（長谷川さん） 

 （３）特に意見はありません。（永井さん） 

 （４）分科会別の視察が良いと思います。（賀谷さん） 

 （５）特に行きたい視察先はないです。（房国さん） 

 （６）山梨県小菅村を案に挙げます。 

特に村ぐるみの PR動画作成について知りたいです。（野村さん） 

 （７）泰阜村に行きたいです。山村留学と教育について学びたいです。 

（和裕さん） 

 （８）視察の目的には、委員の活動の活性化も含まれています。 

視察先は「地域づくり・村づくり」の先進地が良いと思います。 

    また、高野教授の意見を伺い、事務局は視察先案を練り直すのはいかが



ですか。（村長） 

 ２ 次回について 

   事務局は、高野教授から意見を伺い、他の案を作成することとなりました。 

 

第４ 分科会の近況報告 

委員会は、分科会方式を採用しています。 

   「上校舎」「関係人口」「上映会」３つの分科会があります。 

 １ 関係人口 

   活動なし・意見なし 

２ 上映会 

（１）～第３回上映会～ 

「蘇れ生命（いのち）の力～小児科医 真弓貞夫～」 

【日時】8月 8日（木） 【場所】五加センター 

①13時～ 25人 

②19時～ 25人 計 50名の参加者 

【参加者の内訳】村内 7割、村外３割 

  ア 残金２万３千円について、どうすればよいか意見をください。 

  （ア）備品購入にあてる。 

     →役場で備品は借りるので買わなくて良いのでは。 

  （イ）人件費にあてる。 

  （ウ）今後の活動資金に充てる。 

 （２）次回の開催は未定です。上映作品が未定なので、みなさんの見たい！知

りたい！を募集しています。 

    また、若い世代に来て欲しいので、若い世代向けの作品にしたほうが良

いのかどうかも伺いたいです。（永井さん） 

  ア 村民から見たい映画のアンケートをとるのはどうか。（事務局 今井） 

  イ 岐阜県徳山村が題材の「ふるさと」（村長） 

  ウ ２部上映する。 

  エ 日本映像文化研究所の作品（樋口） 



  オ 「人生をしまう時間（とき）」在宅医療の現場を描いたドキュメンタリ

ー映画。（事務局 樋口） 

  カ 参加者からは、映画会を楽しみにしている声がありました。 

    また、「食」について関心があるようです。 

  キ どんな想いから上映会を始めましたか？また、上映会チームの中では

上映したい作品はないですか？（樋口） 

    →「環境」「いのち」を大切にするテーマから始まりました。上映会チ

ームの中では現在、上映したい作品はありません。（永井さん） 

  ク その想いをベースに作品を選んでいけばよいと思う。（賀谷さん） 

 

３ 上校舎 

 （１）「お掃除プロジェクト」開催します！ 

    日時：１０月１３日（日）８時～１０時 

  ア チラシを作成して新聞折込みします。 

  イ スタッフ募集します！ 

    →賀谷さん、野村さん、小林さんお二人、事務局１名 

  ウ 作業は、「窓ふき」「掃き掃除」などです。 

  エ ゴミの分別は、可燃と不燃で分けて、一箇所に置いてもらえると助かり

ます。後日、役場が処理します。（事務局 樋口） 

  オ できれば月①のペースで開催していきたい。（房国さん） 

  カ 見学のみは×。そうじ後にお茶などを出したい。（房国さん） 

  ケ 事前に現場でミーティングを行う予定です。 

  

第５ 雑談ワークショップ「私の近況報告」 

   ※「私の近況報告」は毎回行っています。 

 １ 長谷川さん 

   獣を捌いているときに、自分の腕を刺してしまいました。 

   病院へは行かずに、添え木をして療養中です。 



 ２ 永井さん 

 （１）昨年１２月に起業しました。IT エンジニア（システム開発）の会社で

す。システムエンジニアを募集中です。また、顧客も募集しています。

チラシを置くところどこかありませんか？ 

    →まずは商工会に行ってみましょう。 

 （２）観光・関係人口のアプリ開発できない？！（小林さん） 

 ３ 和裕さん 

   第９回ぎふグリーンツーリズムネットワーク大会が白川村で開催されま

す。 

 ４ GALLAS ALES（ガラス アレシュ）さん 

   ※欠席されたので出席者が代弁しました。 

村の夕日が美しい！夕日絶景ポイントを作りたい！ 

   東白川村ビュースポットの木を伐採すれば、絶景夕日が楽しめる！ 

 

第６ 次回について 

 １ 委員会 １０月 2５日（金）19時～ 

  （会場）ふれあいサロン  

（内容）私の近況報告、分科会報告、視察について 

 

 

以下、写真 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

 



 











